
! ! ! !本报讯（记者 张欣平）上海正通过
“智慧公交”建设，不断改善公共交通服
务质量。市交通委透露，“上海公交”手机
!""目前已覆盖全市 #$%条公交线路、
约 &'(((辆公交车。
据介绍，能够实时精确预报车辆到

站信息的“上海公交”!""，已实现每 )(

秒更新信息推送，到今年底，中心城的所
有线路都将录入“上海公交”信息系统，
明年底郊区的一些公交信息也将逐步更
新至系统。
此外，巴士、浦东公交推进智能化调

度系统建设，实现中心城区全覆盖，目前
共有 *+*条线路的 %,%+辆营运车辆纳
入智能调度系统。

! ! ! !被无数“吃货”期待的上海米其
林指南 +)日发布，沪上 +*家餐厅分
获三星、二星和一星，还有 +%家成为
必比登美食推介餐厅。但让不少人大
跌眼镜的是，登上榜单的粤菜馆足足
是本帮菜的一倍，唯一一家三星餐厅
也被主打粤菜的唐阁摘走。
对此，网友怎么看呢？本报为此

推出民调。截至今日 )-时，共有
.++- 位网友通过新民晚报邻声
!""、新民网、新民晚报新民网官方

微博等平台参与了调查。
本次调查中，有近两成（)#/）

网友表示：“高，确实有眼光”。同时，
逾一成（&&/）网友表示：“食指大
动，马上排计划”。

但也有逾三成（0%/）网友表
示：“瞎搞，都不是我喜欢的”。网友
“123456放轻松”留言：“评委都是外
国人吧？他们觉得好吃的，我们不一
定。”网友“4782的一些事一些情”
则调侃道：“看到有那么多不好吃的

餐厅上榜了，一直存在于内心的疑
问也释然了，以前在国外每每吃到
不好吃的米其林星级时，我就告诉
自己：觉得不好吃，这是因为你自己
不懂吃西餐吧？现在我明白了到底
是谁不懂吃了。”网友“未来有我行”
则干脆建议米其林：“还是卖轮胎去
吧。”
从调查数据看，大部分网友并

不认同本次上海米其林指南对上海
餐馆的评级，仅有约一成“吃货”愿
意“按榜索店”。米其林榜单的权威
性主要来自“神秘访客机制”和“中
立打分”，这本是源于轮胎企业监控
零售商服务质量的标准化管理模
式，但美食毕竟和轮胎差异巨大，把
其用于复杂的中餐评级更不容易，
虽然早在 +--,年，米其林指南就推
出了香港、澳门榜单，不过当地主要
菜系是粤菜，如果基于粤菜的经验
数据就来评判上海诸多不同菜系餐
馆的水平，显然容易跑偏。吃货们还
是多给轮胎商一点积累大数据的时
间，坐等本帮菜、川菜、湘菜、徽菜、
新疆菜等等好餐馆上榜吧。

新民网记者 沈小栋

! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）前天
刚被评上“米其林一星餐厅”，昨天
就遭投诉歇业。昨晚有网友称，位
于本市泰安路 )).号的“泰安门”
餐厅，当晚遭“封门”，成了“史上最
短命”的米其林餐厅。今天上午，长
宁区市场监管局回复本报记者，
“泰安门”确属无证照经营，))月
底前将搬迁。
昨天深夜))时多，一篇网友发

帖在网上流传。网友称，当晚去“泰
安门”用餐，却被告知设备故障，无
法提供服务。晚上$时多，餐厅门前
围起了一些居民，现场还有警车和
疑似执法人员。直至用餐者陆续离
开时，餐厅仍没有恢复营业。文中
还称，餐厅的外籍老板向食客解释
说“房东保证能开设餐厅，并办理
相应执照，但到现在都无法办理，
已决定将餐厅搬离。”
而在某点评网站上，前几天也

有食客评论称：“餐厅开在居民区
楼下，半夜被居民投诉”。还有人透
露，矛盾焦点在于证照不全。在“泰

安门”官网上，记者发现，这家“私
人晚宴会所”没有公开地址和电
话，只能通过网站预订，每周二至
周六晚间才营业，每次只能容纳
+-多位客人，相当“神秘”。

据悉，本市开一家餐厅，需要
获得工商营业执照和食品经营许
可证。一般而言，开在居民楼的餐
厅因油烟扰民、居改非等问题，没
法通过环境评测，很难申请到证
照。记者通过市工商局和食药监局
的网站，查证该餐厅证照信息，均
未果。在“企业基本信息查询”，无
论输入中文名还是英文名，都没有
注册信息。而在“上海市餐饮服务
食品安全等级”系统里，无论以店
招还是地址查询，也都找不到它的
食品安全等级评分。

今天上午，记者了解到，这家
餐厅确实遭到居民多次投诉举报，
而遭监管部门责令其立即停止经
营。在此期间监管部门表示，将加
大对其监管检查力度，一旦发现其
继续对外经营，依法从严处理。
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! ! ! !面包店托盘纸是否含有荧光剂？不锈钢
锅能不能安心盛放食物？食品洗涤剂重金属
有没有超标？短短十几秒，“快检能手”就能给
出答案。昨天下午，在市质监局举办的“食品相
关产品快检技能专项大比武”上，记者获悉，原
本需要 +周才能检测的项目，如今十多秒就能
定性，大大提高了食品安全现场执法效率。

滴入药水重金属十几秒!显形"

餐具洗涤剂中的 "9值，过酸或过碱都不
好，否则易伤害皮肤。记者看到，来自本市 )*

个区市场监管局的参赛选手，使用 "9试纸，
仅仅几秒就可以判断是否符合标准。而对于
洗涤剂中重金属铅离子的含量，常规检测往
往要通过仪器才能确定含量，而在现场，选手
只要滴几滴检测药水，再比对色卡，肉眼就可
辨别，红色越深，说明铅含量越高。

而平时生活中，市民还会频繁接触餐巾
纸、面包店托盘纸等与食品直接接触的纸张，
如何测其荧光剂含量是否达标？在现场，选手
用黑布遮头，拿荧光手电照射纸张，蓝紫色的
荧光面积若大于 %:;+，即为不达标。

在比武现场，接受“快检”的食品相关产

品，涵盖了塑料、纸张、金属、洗涤剂等常见材
质。可以说，日常监管中遇到的各类常见情
况，基本都可以通过“快检”定性。

鼓励商场设食品相关产品快检
虽然推出“快检”，目的在于提高现场执

法时发现问题的能力，但普通市民或超市商
家若掌握这些“快检”手段，也可以对食品相
关产品进行自检。
“比如，市民用平时验钞的荧光灯照射纸

巾，如果特别亮，荧光剂就可能超标。但要说
明的是，我们执法和比赛使用的仪器，是经过
中国计量认证 <=!认证的。未经认证的仪
器，检测结果只能参考，不能作为执法依据。”
浦东市场监管局参赛选手小董说道。

目前，本市的一些菜场、超市、卖场，都设
有食品快检点，而全市也正逐步建设面向市
民的食品快检站，对食品安全进行自检、接受
送检。那么，针对与食品接触的相关产品的
“快检”，是否也能进入超市卖场或快检站，成
为“配套服务”，加固本市的食品安全防线？
对此，市质监局特定产品质量监督管理

处副处长周益添表示，快检用的试剂、仪
器，市面上大多能买到，“我们鼓励超市卖
场自检，在原有的‘食品快检室’里，可以增
加对食品相关产品进行快检的职能。如果
有超市卖场需要这一服务，我们非常乐意
提供培训指导。”

本报记者 金旻矣

十几秒可查出洗涤剂重金属超标
!快检能手"大大提高食品安全现场执法效率

! 参赛选手正在进行 !"值测定 本报记者 陈梦泽 摄

证照不全遭居民投诉

一“米其林一星餐厅”
新晋次日关门歇业

沪上首批米其林餐厅
能体现“上海特色”吗？

! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）秋风起，痒
的不仅是蟹脚，还有“吃货”的心。今天
上午，阳澄湖大闸蟹正式开捕，最快下
午就能送到上海市场。而在阳澄湖大闸
蟹“登陆”之前，来自全国各个湖区的大
闸蟹抢先入沪。记者昨天走访市场后发
现，相比中秋节时的高位，蟹价已经跌
了一波。

今天上午 )- 点，“+-)* 阳澄湖大
闸蟹开捕仪式”在苏州相城的莲花岛上
举行，随着蟹农下湖“第一捞”，第一篓
阳澄湖大闸蟹出水，今年最新的防伪
“戒指”也同时亮相。“今年阳澄湖大闸
蟹的产量和往年持平，大约为 +---

吨。”苏州市阳澄湖大闸蟹行业协会秘
书长严金虎表示，#月 ),日，苏州市阳

澄湖渔政支队就抽样选取了 '-只大闸
蟹，从体重、大小、口味等方面进行测
定，今年大闸蟹的品质要好于去年。事
实上，销售战已经在网上开打，各大电
商平台都在预售。记者在“国美在线”上
看到，公 .>%两到 .>#两、母 +>%两到
+>#两各 .只的套餐，售价 )$#元，最快
明天就能到货。
而在中秋节前，各地蟹农就抢先把

大闸蟹卖进了上海。铜川路水产市场相
关负责人表示，中秋节前一阵风似涨起
来的蟹价已经回落，但由于大闸蟹上市
不久，再加上今年蜕壳时间推迟，大规
格蟹很难在市场上找到，“.两半母蟹、
%两公蟹，几乎看不到”。小规格大闸蟹
则在小菜场里唱主角。

阳澄湖大闸蟹今天开捕“上海公交”APP
覆盖1.4万辆公交车

新民调


